

Minga de Cochamó celebrará este sábado su décima versión

POR MAR Y TIERRA. Vecinos y turistas podrán apreciar el traslado de una vivienda por el estuario del Reloncaví y una posterior "tiradura" a pulso por el pueblo.

FOTOS: CEDIDAS



DESDE EL AÑO 2015 QUE SE DESARROLLA LA MINGA POR MAR Y TIERRA DE COCHAMÓ, QUE BUSCA FORTALECER EL DESARROLLO TURÍSTICO Y SOCIAL.

Redacción
cronica@diariollanquihue.cl

La tradicional Minga por Mar y Tierra de Cochamó realizará su décima versión este sábado, a partir de las 9:00 horas, en la costanera del pueblo de Cochamó, consolidándose como uno de los principales eventos culturales y patrimoniales del verano en esa comuna.

La actividad es organizada por la Agrupación Minga Costumbrista de Cochamó, con el apoyo de la Municipalidad de Cochamó, y contempla el desarrollo de una minga tradicional que incluye el traslado de una vivienda por el estuario del Reloncaví y -posteriormente- su "tiradura" a pulso por el pueblo, con la participación de vecinos y visitantes.

Desde la organización explicaron que la Minga no sólo busca rescatar una práctica comunitaria propia del territorio, sino también fortalecer el desarrollo turístico local y mantener un fuerte componente social, que ha sido parte central del evento desde su origen.

DESDE EL AÑO 2015

La iniciativa se remonta al año 2015, cuando fue impulsada por Braulio Piñero Araya, en ese entonces encargado de Cultura del municipio de Cochamó, con el respaldo y la ges-

tion del alcalde de la época, Carlos Soto Sotomayor, cuyo apoyo institucional fue clave para la realización y consolidación de las primeras seis versiones del evento.

En sus inicios, la Minga se desarrolló en un contexto en que Cochamó era menos conocido de lo que es hoy para el turismo regional, y con una visibilidad aún menor a nivel nacional e internacional, enfrentando además importantes brechas en infraestructura y conectividad.

En ese escenario, el evento surgió como una forma de poner en valor el patrimonio cultural del territorio y proyectarlo hacia visitantes.

Con el paso de los años, la Minga ha experimentado un crecimiento sostenido, llegando a convocar a más de 10 mil personas en sus versiones más recientes.

IMPACTO DE LA MINGA

Este aumento de visitantes ha ido acompañado del desarrollo de emprendimientos locales ligados al turismo, los servicios y la gastronomía, contribuyendo a dinamizar la economía comunal durante la temporada estival.

Uno de los sellos del evento es su componente social. Desde su creación, la Minga ha permitido la entrega de más de nueve viviendas a familias de la



MILES DE PERSONAS SE CONGREGAN EN TORNO A ESTA TRADICIÓN.

comuna que lo requerían, reforzando el sentido solidario que caracteriza a esta práctica comunitaria. Para la versión actual, este trabajo contará además con la participación de Techo-Chile.

La Minga por Mar y Tierra de Cochamó ha contado también con el respaldo del Gobierno Regional de Los Lagos y del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, apoyos que han contribuido a su continuidad y proyección en el tiempo.

A ello se suma la difusión

nacional que tuvo el evento tras ser incorporado en la telenovela La Ley de Baltazar, emitida por el canal Mega, lo que permitió visibilizar tanto la Minga como el territorio de Cochamó a nivel país.

La jornada del sábado se desarrollará todo el día en la costanera de Cochamó y considera, además de la Minga, actividades culturales y espacios de encuentro comunitario, con una invitación a vecinos y visitantes a participar de esta expresión patrimonial que forma parte de la identidad local. **cs**